

Comunicación para todos

La telefonía celular es tan común en las urbes que no nos damos cuenta de sus múltiples beneficios. Pero, ¿si viviéramos en una comunidad a varias horas de distancia de una ciudad? En ese instante sería palpable su utilidad.

Para Sergio Murillo de Rurtech A.C., ingeniero de profesión, tener acceso a la telefonía celular te permite estar en contacto con tus seres queridos, informarte de lo que está transcurriendo en las comunidades; además, te sirve para compartir fotos, mensajes, y más que todo, tener comunicación. "También tiene beneficios económicos para la comunidad. Además del ámbito de protección civil: 'aguas ahí va un deslave, ahí va un huracán, otras cosas'", comenta.



Es por ello que la empresa Rurtech A. C., que cuenta por parte del Instituto Federal de Telecomunicaciones con un título de concesión para usar y aprovechar bandas de frecuencias del espectro radioeléctrico, así como un título de concesión única, ambos para uso social, provee servicios de telefonía celular a comunidades rurales y zonas marginadas, donde no llegan los operadores de telefonía tradicionales.



Rurtech A.C. no solamente labora en áreas rurales y remotas de México, también ha trabajado en América Latina y el Caribe cuando se han registrado desastres naturales como terremotos o huracanes, como sucedió en Puerto Rico con el huracán "María". Gracias a esta empresa, los habitantes y los gobiernos de esas zonas afectadas se pudieron comunicar de forma temporal para recibir ayuda de manera rápida y efectiva con redes satelitales, en lo que se recuperaba el sistema local.

Actualmente opera en el estado de Durango y planea expandirse a Veracruz y a Quintana Roo.

El inicio de sus operaciones fue en Canelas, un pequeño poblado situado en el estado de Durango. Entre 2016 y 2017 empezó a perfeccionar el sistema de cobro, ya que con ello podría hacer sustentable su proyecto. “En cada comunidad que entramos creamos un empleo. Alguien que nos represente localmente, que venda el tiempo aire a los habitantes”, explica Murillo.

Añade que la empresa tiene mucho camino por recorrer, y para lograr sus metas, ha buscado asociarse con gobiernos estatales y municipales para poder llevar conectividad y comunicación a pobladores de otras localidades. “Vamos a llevar los beneficios de la comunicación al mayor número de personas posible”, subraya. ♦

